

BIOGRAPHIE LUC FRIEDEN

Né à Esch-sur-Alzette en septembre 1963, Luc Frieden y a suivi l'école primaire et les premières années de l'école secondaire, avant de déménager avec sa famille à Luxembourg-ville où il a terminé ses études secondaires à l'Athénée de Luxembourg. Passionné dès cette époque par le droit, la politique et les relations internationales, Luc poursuit des études de droit aux universités de Paris-Sorbonne, Cambridge et Harvard. Il est avocat au barreau de Luxembourg depuis 1989.

En 1994, il est élu pour la première fois au Parlement et, quatre ans plus tard, à l'âge de 34 ans, le Premier ministre de l'époque, Jean-Claude Juncker, propose de nommer Luc Frieden ministre de la Justice et ministre du Budget. De 1998 à 2013, Luc Frieden fut ministre de la Justice, de la Défense, de la Sécurité intérieure et des Finances au sein de gouvernements de coalition successifs. En tant que ministre de la Justice, il a introduit des réformes majeures pour renforcer la cohésion sociale, telles que le partenariat domestique (PACS) et la double nationalité. En tant que ministre du Trésor et des Finances, il a également été responsable pendant plus d'une décennie du développement réussi du secteur financier luxembourgeois. Grâce à son rôle décisif dans la crise bancaire de 2008, il a réussi à protéger les économies de milliers de personnes et d'entreprises et a ainsi préservé le Luxembourg d'une catastrophe sociale et économique majeure.

Après avoir quitté le Gouvernement, Luc Frieden a souhaité acquérir de nouvelles expériences et idées en s'installant à Londres et travailler dans une grande banque internationale. Il revient au Luxembourg en 2016 pour devenir président du conseil d'administration d'un groupe de médias local ainsi que président du conseil d'administration d'une grande banque luxembourgeoise. En 2019, il est également élu président de la Chambre de commerce du Luxembourg, une organisation de droit public qui représente toutes les entreprises des secteurs de l'industrie, du commerce et des services ainsi que des services financiers. En outre, il a été nommé l'année dernière président d'Eurochambres, la fédération européenne des chambres de commerce et d'industrie à Bruxelles. Par ailleurs, il a repris son activité d'avocat.

Sa passion et sa préoccupation pour la prospérité du Luxembourg et de l'Europe n'ont jamais changé. C'est pourquoi, lorsque son parti lui a demandé de revenir en politique, Luc a accepté la nomination pour les élections législatives de devenir tête de liste du CSV (membre du Parti populaire européen PPE, la plus grande famille politique pro-européenne de centre-droit). Pour servir son pays et se préparer à cette tâche importante, il a ensuite démissionné de toutes ses activités professionnelles au cours du premier trimestre de cette année.

Luc Frieden est marié à une juriste qu'il a rencontré à l'université et est père de deux enfants adultes. Luc aime passer son temps libre avec de bons amis et sa famille ainsi qu'à faire de la randonnée, du vélo et du ski.